



CONTINUA LA VIOLENCIA EN EL ESTADO

# MOTÍN EN PENAL DEJA 5 MUERTOS

CINCO REOS DEL PENAL LAS PALMAS, EN EL MUNICIPIO DE CÁRDENAS, FUERON ASESINADOS DURANTE UN MOTÍN SUSCITADO LA NOCHE DEL JUEVES, LUEGO DE UN ENFRENTAMIENTO VIOLENTO ENTRE PRESOS DE LOS MÓDULOS UNO Y DOS

PÁGINAS 4-5



CONTINÚAN HECHOS  
VIOLENTOS EN CÁRDENAS  
QUEMAN TRES AUTOS

P-2



PIERDEN TRANSPORTISTAS  
MILLONES POR HECHOS  
VIOLENTOS EN LA CHONTALPA

P-3



**QUEMAN AHORA 3 AUTOS**

# Continúan hechos violentos en Cárdenas

**El taxista presentaba diversos golpes en el cuerpo y la amputación de dos dedos, hecho que incluso fue grabado por los agresores y difundido en redes sociales.**

**El fuego despertó y alertó a los vecinos de Villa Esmeralda a donde nunca llegaron los bomberos**

**Redacción  
Poder & Crítica  
Cárdenas, Tabasco.-**

La delincuencia continúa atemorizando a los habitantes de Cárdenas, esto luego de que tres vehículos particulares fueron incendiados en la colonia Villa Esmeralda de esta demarcación.

Los hechos ocurrieron la madrugada de este domingo 8 de octubre de 2023; en el lugar fue encontrada una cartulina con un mensaje dirigido a las autoridades, y atribuido al presunto grupo criminal identificado como Organizaciones Unidas.

El fuego despertó y alertó a los vecinos, quienes dieron parte a las autoridades correspondientes que acudieron a la zona y la acordonaron para poder ayudar a sofocar las llamas



y evitar que los hechos pasaran a mayores.

Cabe mencionar que pese a que se solicitó el auxilio del cuerpo de bomberos, jamás acudieron al llamado. No hubo lesionados ni fallecidos, sólo cuantiosos daños materiales.

**PRENDEN FUEGO A GASOLINERA**

Previamente, la noche del viernes 6 de octubre, sujetos encapuchados prendieron fuego en la gasolinera ubicada sobre

la carretera Huimanguillo-Cárdenas, a la altura del Ejido El Dorado, cerca de la estación de bomberos Paredón y la empresa Tecno Tabla, además de una tienda de conveniencia ubicada cerca del sitio.

De igual forma, fue dejado en el lugar un mensaje amenazante escrito en una cartulina. Autoridades hicieron acto de presencia para acordonar el área, logrando controlar el fuego.

Se especuló que estas acciones se dieron en reacción al

aseguramiento de ocho presuntos delincuentes, tres del sexo femenino y el resto del masculino, así como un arsenal dentro de una vivienda en la Tres Veces Heroica, en donde además se dio un enfrentamiento entre elementos del Ejército mexicano y la célula delictiva.

**SECUESTRAN A TAXISTA DE CÁRDENAS**

El conductor de un Taxi marcado con el número 134 del municipio de Cárdenas, fue privado

de la libertad por sujetos armados, quienes lo interceptaron en la calle Xicotencatl mientras brindaba un servicio.

El vehículo fue hallado con las puertas abiertas, por lo que Miguel "N" fue reportado como desaparecido.

Fue hasta las primeras horas de este martes cuando familiares del chofer recibieron el reporte de que lo habían encontrado, los cuales se trasladaron para auxiliarlo y llevarlo a un hospital, ya que presentaba diversos golpes en el cuerpo y la amputación de dos dedos, hecho que incluso fue grabado por los agresores y difundido en redes sociales.

En el video se muestra como el hombre está hincado sosteniendo una cubeta, mientras que el delincuente le agarra uno de los dedos y en la otra mano porta un cuchillo.

Posteriormente se observa que, en el recipiente, además de sangre, hay un dedo, que ya le habían cortado a Miguel "N". En la imagen, el taxista tiene los ojos vendados y un trapo dentro de la boca, mientras que alguien le apunta a la cabeza con una pistola.

**ANTE ARRESTOS DE SUPUESTOS LÍDERES CRIMINALES**

# Queman vehículos en Macuspana

Ovando Bautista y Bermúdez Requena adelantaron que los operativos de seguridad continuarán en todo el estado



Lo que pasa es que intentan distraer nuestra labor, que se centra en Cárdenas, Comalcalco, Huimanguillo y Cunduacán, como si intentaran distraernos, pero estamos trabajando”.

**NICOLÁS BAUTISTA OVANDO**  
FISCAL DE TABASCO

**Redacción**  
Poder & Crítica  
Villahermosa, Tabasco.-

**E**l Fiscal de Tabasco, Nicolás Bautista Ovando afirmó que cada incendio de tiendas Oxxo y vehículos quemados en hechos violentos, se han abierto carpetas de investigación, aunque no se han realizado detenciones.

Bautista Ovando sostuvo que la quema de vehículos es una reacción de la delincuencia ante los arrestos de supuestos líderes criminales. “Lo que pasa es que intentan distraer nuestra labor, que se centra en Cárdenas, Comalcalco, Huimanguillo y Cunduacán, como si intentaran distraernos, pero estamos trabajando”.

Sobre el Oxxo incendiado en Macuspana, indicó que se ha abierto una carpeta de investigación. Detalló que se ha abierto una carpeta correspondiente por cada vehículo incendiado. Asimismo, mencionó que recientemente se efectuó la detención de dos personas relacionadas con estos hechos, a quienes se les inició una carpeta de investigación.

El funcionario indicó que continúan investigando quiénes están detrás de estos hechos y añadió: “Estamos investigando, no se trata de grupos del Estado”. Cuando se le preguntó si estos grupos “locales”, como los ha denominado la autoridad, representan un peligro para los tabasqueños, el funcionario respondió: “Pues no”.

Finalmente, en relación al bloqueo en Cárdenas por parte de pochimovistas, dijo: “Están bloqueando la carretera federal, y al parecer, las autoridades federales han tomado nota”.



## Pierden transportistas millones por hechos violentos en La Chontalpa

**Leonel Álvarez Cid, líder de la Canacar expuso que debido a que las autoridades no consideran a Tabasco como foco rojo, las aseguradoras no contemplan actos vandálicos ni terrorismo dentro de sus pólizas, por lo que la pérdida solo por la quema de unidades fue 6 millones más el quebranto por la carga**

**Pérdidas superiores a los 6 millones de pesos reportó la Cámara Nacional de Auto-transporte de Carga por los hechos delictivos ocurridos hace unos días en Cárdenas. Esto únicamente por la quema de las unidades que se presentaron en algunas carreteras de esa demarcación.**

**Expuso que la mercancía robada será pagada al dueño cuando esté asegurada, pero el daño a las unidades representa una pérdida total, porque**



**el seguro de transporte no responde cuando son actos vandálicos ni terrorismo.**

**“Los camiones que se observan el día de los acontecimientos en Cárdenas rondan los 6 millones de pesos (...) la carga es otra cosa, la carga fue robada y al dueño sí se le va a pagar -¿Es el único caso de**

**este tipo de vandalismo que se perpetua contra el sector?-, ustedes lo pueden buscar en su hemeroteca, nunca se había dado un caso así en Tabasco”, mencionó.**

**Reiteró que los seguros de los camiones incendiados en el municipio de Cárdenas, semanas atrás, no cubrirán**

**estas pérdidas. Esto debido a que las pólizas contratadas no abarcan actos vandálicos ni terrorismo.**

**“Muchos compañeros tienen seguro reglamentario, que es años a terceros, y los que tienen cobertura amplia, que son lo menos, desafortunadamente no les va a cubrir el seguro porque las condiciones generales son muy claras de que los actos de disturbios sociales y vandalismo no los cubre el seguro**

**Debido a ello, dijo que en estos casos y cuando se dan percances de este tipo se considera pérdida total para los dueños de las unidades. Reconoció que en Tabasco no se había registrado esta forma de vandalismo y quemas de camiones de transporte, como ha ocurrido en otros estados.**

**REACCIÓN COBARDE DE DELINCUENTES: BERMUDEZ REQUENA**

En tanto el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Hernán

Bermúdez Requena, coincidió que la quema de vehículos en Cárdenas y Macuspana es una reacción cobarde de los delincuentes ante el arresto de supuestos líderes criminales.

Hernán Bermúdez sostuvo que debido a los múltiples operativos policiacos que se han desplegado en Tabasco, los criminales no tienen otra opción más que quemar vehículos.

El funcionario estatal adelantó que los operativos de seguridad continuarán en todo el estado.

Respecto al cierre de la carretera Cárdenas con dirección

a Comalcalco por ciudadanos que están inconformes por los operativos policiacos, Bermúdez Requena dijo que están valorando enviar antimotines para retirar a los manifestantes.

**COMNTINUA LA VIOLENCIA EN EL ESTADO**

# Motín en penal de Tabasco deja varios heridos y 5 muertos

Cinco reos del penal Las Palmas, en el municipio de Cárdenas, fueron asesinados durante un motín suscitado la noche del jueves, luego de un enfrentamiento violento entre presos de los módulos uno y dos

**Redacción**  
*Poder & Crítica*  
**Cárdenas, Tabasco.-**

Cinco reos del penal Las Palmas, en el municipio de Cárdenas, fueron asesinados durante un motín suscitado la noche del jueves, luego de un enfrentamiento violento entre presos de los módulos uno y dos en el que se utilizaron armas punzocortantes, como navajas y machetes, informó el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Hernán Bermúdez Requena. Agregó que un cuerpo estaba decapitado.

El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) estatal, Hernán Bermúdez Requena, se reunió con familiares de las personas que se encuentran recluidas en "Las Palmas" para informar que el orden había sido restablecido al interior del penal.

Indicó que para garantizar la seguridad se tomó la decisión de trasladar a 28 internos al Cereso ubicado en Villahermosa; cuya distancia es de 55 kilómetros entre uno y otro.

Asimismo, dio a conocer los nombres de las cinco personas que perdieron la vida a causa del motín. Se trata de:

Rubén "N", procesado por violación, privación de la libertad y violencia familiar.

Adrián "N", relacionado en tres causas por los delitos de auxilio en la comisión del delito en materia de hidrocarburos, portación de arma de fuego y posesión de cartuchos exclusivos del Ejército y contra la salud en la modalidad de narcomenuedo.

Ulises "N", sentenciado por feminicidio.

Rubén "N", procesado por violación.



**Circuló un video en redes sociales, grabado dentro de la penitenciaría, donde se observa a los supuestos internos, algunos con el rostro cubierto y armados con palos y piedras, quienes señalaron que los fallecidos eran quienes controlaban la cárcel y extorsionaban al resto**

Gerardo "N" y/o Esteban "N".

Aunque medios locales señalaron que al menos 16 personas privadas de la libertad resultaron lesionadas durante los hechos, el secretario de seguridad puntualizó que "no hay ningún otro interno o custodio lesionado".

El hecho fue notificado a la Fiscalía General del Estado (FGE) de Tabasco, dependencia que ya abrió una carpeta de investigación para investigar lo sucedido por homicidio calificado, daños y los que resulten.

De acuerdo con los reportes policiales, fue alrededor de las 10:30 horas del jueves 12 de octubre cuando internos del mó-

dulo dos y el uno comenzaron la agresión.

De manera extraoficial, se reveló que la riña inició entre grupos que se formaron al interior del centro penitenciario y los cuales se disputaban el dominio del penal; sin embargo, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado ha referido que hasta el momento, se mantiene el orden en el inmueble e incluso, se dejó claro que, derivado de este evento, no hay fugas de internos que lamentar.

Familiares de las personas que se encuentran dentro del centro penitenciario realizaron una protesta en las inmediaciones del mismo, manifestación



que se prolongó hasta la carretera Cárdenas - Comalcalco donde se bloqueó la circulación a modo de exigir que las autoridades competentes dieran un informe respecto a lo que había sucedido al interior del penal.

La mañana del viernes circuló un video en redes sociales, grabado dentro de la penitenciaría, donde se observa a los supuestos internos, algunos con el rostro cubierto y armados con palos y piedras, quienes señalaron que los fallecidos eran quienes controlaban la cárcel y extorsionaban al resto de los procesados y a sus familiares, a quienes amenazaban con matar si no pagaban.

A través de las redes sociales se han difundido videos donde se observa a los reos reunidos en una de las zonas del Centro Penitenciario de Las Palmas. La mayoría de ellos aparece con el rostro cubierto mientras lanza gritos donde se remarca, se terminó la extorsión tanto contra ellos como contra sus familiares.

En redes sociales también se difundieron fotos de cuerpos decapitados, situación que alarmó a los habitantes de ese municipio, pues en fechas recientes hubo bloqueos en los que presuntos criminales incendiaron camiones en las carreteras. Sin embargo, el secretario de Seguridad declaró que entre los difuntos sólo



## No cesa la violencia en Tabasco; ejecutan a hombre en Comalcalco

Este domingo 15 de octubre de 2023, en la primera sección de Occidente, Comalcalco, se encontró el cuerpo sin vida de un joven de sexo masculino.

El hallazgo se produjo a tempranas horas de la mañana a orillas de la carretera vecinal que conecta Paraíso con Comalcalco, cerca del rancho de los Alamilla, marcando la frontera entre ambos municipios.

El joven fue hallado con las manos y los pies atados, presentando un disparo en el rostro, una evidente señal de violencia.

Según las primeras versiones se logró identificar al joven fallecido como Joel "N", sin embargo aún se realizarán las pruebas necesarias para corroborar este dato. Las autoridades realizaron los procedimientos legales correspondientes para levantar el cuerpo y trasladarlo al Servicio Médico Forense (Semefo) con el fin de realizar una autopsia que

arroje más información sobre las circunstancias de su muerte.

El joven fue encontrado con signos de tortura y un disparo letal en lo que comúnmente se conoce como "tiro de gracia".

La Dirección de Seguridad Pública fue alertada a través de una llamada al 911 y acudió al lugar para asegurar la escena y colaborar con la Fiscalía General del Estado en la investigación de este crimen.

Las autoridades están llevando a cabo una exhaustiva investigación para recabar evidencias que puedan llevar a la identificación y detención de los responsables de este terrible acto.

La comunidad espera que se haga justicia y que se esclarezcan los hechos en los próximos días.

Además se informó que las autoridades abrieron una carpeta de investigación para deslindar responsabilidades para este lamentable crimen.

había un cadáver decapitado.

"Se meten con la familia, con los hijos (...) no queremos que nos sigan atormentando con su violencia. Nosotros somos gente que queremos pagar nuestra condena tranquilos", se escuchó decir.

Otro de los reos asevera que el motín inició porque una de las autoridades del Cereso, había extorsionado a los familiares de aquellos que protestaron; no obstante, no se ha dado información oficial con el fin de desmentir o confirmar que esta fue la verdadera razón por la que el conflicto estalló.

Tras el primer comunicado de las autoridades, se espera

que en breve haya un nuevo pronunciamiento con el fin de conocer los avances de las investigaciones que la Fiscalía del Estado abrió una vez que se arrojó el saldo de este evento.

### REUBICAN A 28 PRESOS

Destacó que no hubo reporte de fuga de alguna persona privada de la libertad y "para garantizar la disciplina fueron trasladados 28 internos del Cereso de Cardenas a la prisión ubicada en Villahermosa".

Posteriormente, en un comunicado, la SSPC informó que los reclusos muertos son Rubén N, procesado por violación, privación de la libertad y violencia

familiar; Adrián N, relacionado en tres causas por delitos en materia de hidrocarburos, portación de arma de fuego y posesión de cartuchos exclusivos del Ejército y contra la salud en la modalidad de narcomenudeo.

Asimismo, Ulises N, sentenciado por feminicidio; Rubén N, procesado por violación, además de Gerardo N y/o Esteban N.

La SSPC refirió que de esos actos "en los que no hay ningún otro interno o custodio lesionado, se dio vista a la Fiscalía General del Estado (FGE), instancia que abrió la carpeta de investigación CI-CAR/2178/2023 por homicidio calificado, daños y lo que resulte".



**EN TABASCO**

# Resguarda SSPC y PEC evento de Sheinbaum

Sheinbaum Pardo hizo hincapié en que será un reto el llamado Plan C. “Nos falta democratizar el poder judicial”, añadió para luego expresar que para acabar con corrupción, hace falta que jueces y magistrados sean electos por la ciudadanía



**Redacción**  
*Poder & Crítica*  
**Villahermosa, Tabasco.-**

**D**urante la mañana de este domingo, 15 de octubre, elementos de la Policía Estatal de Caminos (PEC), agilizaron el tráfico vehicular en la Avenida 27 de Febrero y la calle 5 de Mayo, del Centro de la Ciudad, esto debido a la concentración que de militantes y simpatizantes que acudieron a Plaza de Armas, por el encuentro con la Coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum.

En el evento de Plaza de Armas de Villahermosa, se dará la suma de voluntades de ciudadanos representativos de diversos sectores de la sociedad, que se unen a este movimiento.

Al término de este evento, la ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México acudió a una comida con el gobernador de Tabasco, Carlos Manuel Merino Campos.

A las 5 de la tarde en el Centro de Convenciones Tabasco 2000, la Coordinadora de los Comités de Defensa de la 4T sostuvo una reunión privada con la estructura, donde también participarán los aspirantes a coordinar en Tabasco la organización del partido.

**EN TABASCO SE CONSTRUYE LA UNIDAD: CLAUDIA SHEINBAUM**

En Tabasco no puede haber división, en Tabasco se construye la unidad, recalcó la coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, durante su encuentro entre simpatizantes y militantes en Villahermosa. “Es la enseñanza del presidente Andrés Manuel López Obrador”, añadió.

“No vamos a abandonar a Tabasco. No, vamos a seguir apo-

yando al sureste de México”, enfatizó.

Desde Tabasco, la virtual candidata a la presidencia de México llamó a la unidad interna en Morena, e hizo un especial reconocimiento al exsecretario de Gobierno, Adán Augusto López Hernández, de quien dijo: “es un compañero de primera” que reconoció el triunfo y está sumado al movimiento.

En su mensaje dirigido a simpatizantes y militantes del vinotinto reunidos en Plaza de Armas, Sheinbaum recordó que son ya 30 años de lucha con el presidente Andrés Manuel



López Obrador de personas que iniciaron el movimiento y otras que se han ido sumando al “mejor presidente que ha tenido México”.

Enarboló las máximas obras del mandatario nacional, como lo son el Tren Maya, el Transísmico, así como los programas sociales en todo el país. “Y decían que sería un peligro para México”.

Aseguró que sólo hay un camino y ese es el camino de la continuidad de la transformación para el pueblo de México. “México brilla en cualquier lugar del mundo, y ahora estamos en un momento trascendental,

porque está por cumplirse el último año de Andrés Manuel López Obrador; estamos a menos de un año que culmine su gobierno y el pueblo de México tiene dos alternativas: continuar con la transformación y su legado; y la otra: Regresar a la corrupción, a los privilegios”.

Al referirse a la entrega de becas universales para todos los niveles educativos, expresó: “Ya hicimos el cálculo de cuánto va a costar entregar la beca universal desde prdescolar hasta secundaria en todo el país”.

“Que se acaben los rechazados de las universidades de una vez por todas”, expuso al

destacar que se construirán más instituciones de educación superior.

Sheinbaum Pardo hizo hincapié en que será un reto el llamado Plan C. “Nos falta democratizar el poder judicial”, añadió para luego expresar que para acabar con corrupción, hace falta que jueces y magistrados sean electos por la ciudadanía.

Finalmente, Sheinbaum Pardo reiteró que es tiempo de las mujeres: “Se respira tiempo de mujeres, es un símbolo que una mujer encabece, pero es un compromiso seguir luchando por más mujeres, por el derecho a la igualdad”, sostuvo.

**“No vamos a abandonar a Tabasco. No, vamos a seguir apoyando al sureste de México”, enfatizó. Desde Tabasco, la virtual candidata a la presidencia de México llamó a la unidad interna en Morena, e hizo un especial reconocimiento al exsecretario de Gobierno, Adán Augusto López Hernández**



# "NO VAMOS A ABANDONAR A TABASCO

VAMOS A SEGUIR APOYANDO  
AL SURESTE DE MÉXICO"

PÁGINAS 6-7